



Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Declarar de Interés de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación la Quincuagésima Edición de Fiesta Nacional del Salame Quintero que se realizará del 12 al 14 de septiembre del 2025 que se realizará en Parque Municipal Independencia ubicado en la localidad de Mercedes, Provincia de Buenos Aires.

DIPUTADA NACIONAL

SELVA, SABRINA.

SILEY, VANESA.



FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El presente proyecto de Resolución tiene por objeto declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación, la Quincuagésima Edición de Fiesta Nacional del Salame Quintero, que se realizará en el Parque Municipal Independencia ubicado en la Localidad de Mercedes, Provincia de Buenos Aires.

Mercedes se prepara año tras año para recibir a miles de turistas que pasan el fin de semana en la localidad para disfrutar de la fiesta nacional, que brinda de espectáculos folclóricos, y participan productores locales de salame quintero, comerciantes, artistas, artesanos locales en un amplio patio de comidas.

A los 50 años de la primera fiesta del salame quintero vale recordar un poco de la historia de este emblemático evento nacional.

Desde el siglo XIX Mercedes fue recibiendo inmigrantes que en su mayoría llegaban desde Italia y España, y se ubicaron en la zona periférica de la ciudad en donde se formaron las quintas. Muchos de estos espacios fueron desarrollando a lo largo del tiempo una cultura de fabricación artesanal de salames “quinteros”, que hicieron conocida a la ciudad de Mercedes por la calidad de sus chacinados que al principio se fabricaban para el uso y consumo familiar.

En el año 1969 un grupo de vecinos le planteó la idea realizar una fiesta que ponga en valor la producción local de salame al entonces intendente de la ciudad el Dr. Julio César Gioscio. Si bien al principio no pudo ser posible, en el año 1975 se pudo concretar esta iniciativa e inició esta celebración que se repite todos los años de manera ininterrumpida a excepción del año 2020 por la pandemia.

La primera Fiesta del Salame Quintero se realizó en la sede de uno de los clubes de la ciudad, el Club Ateneo de la Juventud que contó con la presencia de aproximadamente 200 personas. A partir del éxito de esta primera edición, se planteó la posibilidad de



realizar la celebración en un sitio con mayor capacidad y se utilizó el polideportivo municipal. En el año 2001 se amplió la fiesta pasando de ser un solo día, a un evento de tres jornadas. Esto permitió que no sea reducida a una fiesta con una cena, y se pudiera ampliar la participación tanto de los diversos sectores sociales y culturales, como a una mayor cantidad de productores locales. Ese mismo año se empezó a utilizar el predio del ex instituto Martín Rodríguez por contar con mayor capacidad y permitía una mejor organización.

A partir del año 2003, bajo el mandato del entonces intendente Carlos Américo Selva, el evento se desarrolló con la participación de artistas de renombre nacional e internacional. La construcción e inauguración del escenario principal "Ángel Cabral", en honor al compositor y guitarrista mercedino autor de la emblemática canción "Que nadie sepa mi sufrir" permitió la realización de espectáculos de gran raigambre popular con la participación, entre otros de Abel Pintos, Soledad Pastorutti, los Pimpinelas, Los Nocheros, Jorge Rojas, León Gieco, Ramón "Palito" Ortega entre muchos artistas más. Al día de hoy, el actual intendente Dr. Juan Ignacio Ustárroz decidió que la Fiesta Nacional del Salame Quintero se realice en el Parque Municipal Independencia, a orillas del Río Luján y cuenta con suficiente espacio para las decenas de miles de personas que participan en cada uno de los tres días que dura la celebración.

Durante estos 50 años de vigencia que tiene esta importante celebración no se ha modificado el espíritu de la misma. Todas las fiestas se realiza la competencia anual de los productores locales para premiar al mejor Salame Quintero manteniendo viva la tradición local y el premiando el trabajo y esfuerzo de todos los productores.

Hoy en día la Fiesta Nacional de Salame Quintero atrae miles de personas de todas partes del país que eligen pasar un fin de semana en Mercedes celebrando y compartiendo en familia. Esto no solo implica una reivindicación de las tradiciones locales, sino que además permite el desarrollo gastronómico y turístico de la ciudad permitiendo un importante desarrollo de la economía local.



Esta fiesta como las demás organizadas por el municipio, ayuda a clubes, bomberos voluntarios e incluso al hospital, ya sea por las ventas de estacionamiento, otorgando cantinas o en los remates de los lotes de salames que participan del concurso. La Fiesta Nacional del Salame Quintero permite poner en valor la cultura local, brindando un espacio a artistas locales, productores del salame quintero, artesanos y a la sociedad mercedina en su conjunto.

La tradición de las fiestas nacionales en general y en este caso en particular, permite visibilizar la diversidad cultural, las producciones locales, el desarrollo artístico y las economías regionales. La Fiesta Nacional del Salame Quintero es una expresión de las múltiples que tiene nuestra nación, su reivindicación es sumamente importante para el desarrollo y el mantenimiento de nuestra cultura y nuestras costumbres. Por todo lo expuesto, solicito a mis pares que acompañen el presente proyecto de resolución.

DIPUTADA NACIONAL
SELVA, SABRINA.
SILEY, VANESA.